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討論事項發言及說明

二十一、第４屆第 1 次定期大會第 25 次會議 

（中華民國 112 年 5 月 25 日下午 3 時 13 分） 

1.聽取報告 

2.宣讀議案交付審查 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁請就座，開會。（敲槌）第 4 屆第 1 次定期大會第 24 次會議紀錄已

放在各位同仁桌上，請參閱。有沒有意見？沒有意見，會議紀錄確認。（敲槌） 

向大會報告，今天主要的議程是聽取報告及宣讀議案交付審查，首先聽取市

政府施政計畫及 112 年度高雄市總預算第一次追加（減）預算案編製經過，市

長報告完，接著財政局長報告，再接著主計處長報告。市長，請報告。 

陳市長其邁報告市政府施政計畫及 112 年度高雄市總預算第一次追加(減)預算
案編製經過（略） 
財政局陳局長勇勝報告 112 年度高雄市總預算第一次追加(減)預算案歲入編製
情形（略） 
主計處李處長瓊慧報告 112 年度高雄市總預算第一次追加 (減)預算案歲出編
製情形（略） 
主席（康議長裕成）： 

謝謝。接著進行議案交付，請議事組宣讀。 

本會議事組曾主任癸開： 
請各位議員參閱桌上第 4 屆第 1 次定期大會各項議案交付審查一覽表。 

一、市政府提案計 73 案，分別為社政類，編號 1，1 案；財經類，編號 1 至

編號 56，56 案；教育類，編號 1，1 案；農林類，編號 1 至編號 8，8

案；交通類，編號 1 至編號 2，2 案；法規類，編號 1 至編號 5，5 案。 

二、議長交議市政府提案計 37 案，分別為社政類，編號 1 至編號 4，4 案；

財經類，編號 1 至編號 2，2 案；教育類，編號 1 至編號 5，5 案；農林

類，編號 1 至編號 17，17 案；交通類，編號 1 至編號 3，3 案；警消衛

環類，編號 1 至編號 2，2 案；工務類，編號 1 至編號 3，3 案；法規類，

編號 1，1 案。 

三、議員提案計 527 案，分別為民政類，編號 1 至編號 48，48 案；社政類，

編號 1 至編號 30，30 案；財經類，編號 1 至編號 30，30 案；教育類，

編號 1 至編號 55，55 案；農林類，編號 1 至編號 53，53 案；交通類，

編號 1 至編號 88，88 案；警消衛環類，編號 1 至編號 43，43 案；工務

類，編號 1 至編號 177，177 案；法規類，編號 1 至編號 3，3 案。 
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主席（康議長裕成）： 
以上總共有 637 案，全數交付各有關委員會審查，有沒有意見？沒有意見。

（敲槌決議）謝謝，請邱于軒議員發言。 

邱議員于軒： 
不好意思，敲太快了，但我已經舉手了，議長。其實預算我們進入審查，今

天陳市長在，各局處也在，昨天高雄市發生一件讓人家非常遺憾的事情。高雄

市政府市立醫院，因為只有一間所以非常明顯，號稱收受受虐兒童，尤其是重

症兒童的醫院，竟然發生不當照護，我也在詢問到底怎麼發生的？因為據我了

解，這個小朋友因為呼吸道狀況，被這間照護機構轉院才被發現的，但事實上，

這位小朋友從頭到尾都是被安置在市立醫院，我個人覺得非常的痛心。 

今天我看到追加減預算的特色是要完善教育資源、要加強公立幼兒園的延長

照顧，甚至要鼓勵生育津貼等等的，你要父母敢生敢養，市長，敢生敢養的前

提之下，我們需要得到一個好的照護和照顧的環境。之前大寮才發生幼兒園不

當管教，還有許多保母不當管教跟兒虐的案件，今天我在詢問這個案子時，衛

生局只是貼新聞稿給我，你是把我當成媒體記者嗎？市長，這個案子我希望受

到大家的重視，我看到你震怒了，但是然後呢？我一直希望在議會成立專案小

組，就是我希望像別的縣市一樣，我看到縣市首長除了針對敢生敢養，你加強

任何津貼，我一句話都沒有，甚至你要再增加，我一定贊成。但是今天針對這

種不當管教，而且又是市立醫院，我認為衛生局長難辭其咎，那是你的市立醫

院，如果你今天對於別人的機構，尤其是兒少機構或者是托嬰中心，你都這麼

的金剛手段，你對於旗下的市立醫院，我看不到你任何的精進作為。 

我再舉例，台北市議會最近召開一個不當管教專案報告，後續我也會提案，

裡面就直接講，托嬰中心如果有同一個地址、同一個負責人，因為虐嬰案子關

門後續他要再重新開幕的時候，甚至他們認為這個托嬰中心就不適任，他們認

為這個是借殼上市，所以當場社會局允諾要去修內部的法規。我只是比照六

都，我看到盧秀燕道歉、謝國樑道歉，可是我從頭到尾看不到陳其邁市長除了

震怒之外的表態。你旗下的局處，我也一直在提醒，也一直在追這個專案，為

什麼我要跨局處的專案去處理？就是因為這個案子發生絕對是跨局處的。衛生

局這個醫院的管理有問題，需要社會局的介入，需要後續很多局處的輔導，甚

至假設這個原生家庭有問題，毒防局、警察局等等都要來介入。 

市長，我今天是真的非常痛心，你的追加減預算，因為有中央補助，我看到

寫的都是為市民的福利，但是我希望你正視高雄市發生這麼嚴重的虐童及不當

管教的這些案件，為什麼我要講這些案件？因為不是只有 1 件！所以市政府所

有相關的各局處，如果你像衛生局這樣持續的只貼新聞稿給議員，很抱歉，我
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覺得我很難去支持他的預算。以上是我的想法，希望市長可以聽進我的建言，

不是只有敢生，我要養啊！對不對？好的環境，讓高雄的孩子健康的成長，這

才是真的造福高雄的孩子，謝謝。 

主席（康議長裕成）： 
謝謝邱于軒議員的關心，沒有要做其他的提議了？沒有，好。我們剛剛已經

交付審查了，跟大家報告，等一下請各機關分別到各自的委員會，還有各委員

會的議員也到各自的委員會去開會。但是還有一件事情要處理，請市府團隊先

行離席，我們議會還有一件事情要處理。 

向大會報告，請市長帶領所有的市府團隊先行離席，各位局處首長就去各個

所屬的委員會開分組審查。因為民主進步黨黨團成員有變動，所以需要向大家

報告一下，桌上放有 112 年度各黨團成員一覽表，請大家參閱。有沒有意見？

如果沒有意見，就准予報備。民主進步黨黨團的議員少一席，沒有意見，通過。

（敲槌決議）謝謝。 

今天的會議到此結束，散會。（敲槌） 

 


